

## 'Golean' en remesas 3 estados a Brasil (Reforma 30/04/19)

'Golean' en remesas 3 estados a Brasil (Reforma 30/04/19) Jessika Becerra Cd. de México (30 abril 2019).- Las remesas que reciben entidades como Michoacán, Jalisco y Guanajuato superan los niveles que captan algunos países sudamericanos como Brasil. De acuerdo con un análisis del Centro de Estudios Monetarios de América Latina (Cemla), en 2018, en tres estados del País las remesas superaron los 3 mil millones de dólares. Michoacán recibió 3 mil 392 millones de pesos; Jalisco, 3 mil 287 millones de pesos, y Guanajuato, 3 mil 45 millones de pesos. Jesús Cervantes, gerente general del Cemla, dijo que estos montos son mayores a los ingresos por remesas de países como Brasil, que recibe 2 mil 565 millones de dólares; Jamaica, con 2 mil 346 millones; Ecuador, 3 mil 31 millones; Perú, 3 mil 225 millones, y Haití, 3 mil 331 millones de dólares. En el documento destaca también que las remesas medidas como proporción del PIB se elevaron de 1.7 puntos porcentuales en 2013 a 2.7 puntos porcentuales en 2018. Con relación al consumo privado se incrementaron de 2.6 puntos porcentuales, en 2013, a 4.2 puntos porcentuales, en 2018. "A partir de la segunda mitad de 2013, el nivel total de empleo en Estados Unidos de los trabajadores mexicanos migrantes siguió una tendencia al alza, misma que fue acompañada de incrementos en sus remuneraciones medias y consecuentemente de su masa salarial", mencionó Cervantes en el documento. "Tal evolución es la principal explicación del incremento en ese periodo del ingreso de México por remesas y no un mayor flujo migratorio hacia Estados Unidos", aclaró.